

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 7 (2 m.)

Notas políticas

Los proyectos tributarios

Han sido muy comentadas las modificaciones que la comisión de Hacienda del Congreso ha introducido en los proyectos tributarios.

Algunos quedaron desvirtuados. Contribuyeron especialmente a reformarlos los conservadores, velando por las doctrinas del partido.

Un caracterizado conservador aseguraba que los senadores serán más exigentes y que están dispuestos a rechazar lo referente a títulos, cédulas y automóviles.

La repatriación

Aunque Sánchez Guerra afirmó que no está decidido el número de fuerzas que han de repatriarse de Marruecos, se sabe que serán cerca de 20.000 hombres.

Desde luego serán repatriados ocho batallones de infantería, guardando el orden con que fueron enviados, la brigada de húsares, el grupo del cuarto ligero de artillería, una compañía de aerostación, dos de sanidad militar y dos de intendencia, todos los cuales se hallan en la zona de Melilla.

Consejo de ministros

Se celebró Consejo de ministros. A la entrada manifestó Sánchez Guerra que hoy permanecería en Madrid para asistir al homenaje de la Academia en honor de Ramón y Cajal.

La nota oficial dice que Bergamín informó detalladamente sobre los presupuestos, que serán leídos a las Cortes en los primeros días de la semana próxima.

Explicó las modificaciones que había introducido.

Los ministros justificaron algunas partidas.

Se convino que el presupuesto sea completamente sincero.

Se eliminará la facultad de ampliar créditos.

Esto motivará que los presupuestos reflejen fielmente las obligaciones y compromisos.

De Hacienda se aprobaron expedientes para el arriendo de locales con destino a la Delegación de Málaga y otras.

De Guerra, expedientes para adquisición de material.

De Estado, un proyecto de Ley estableciendo el plan de Obras públicas en la zona del protectorado de Marruecos.

De Gracia y Justicia, uno restableciendo la inspección de los tribunales, otro confiriendo determinadas facultades a la Junta inspectora central y otro centralizando en Madrid las oposiciones a vice-secretarías de Audiencia.

De Instrucción pública, aprobando el presupuesto de gastos de la Comisaría Regia del turismo y el de obras en la facultad de farmacia de Granada.

Varias noticias

El sindicalismo

Un mensaje

BARCELONA.—Cuando amarra-

ban los obreros del ferrocarril de Sopera se presentó un grupo amenazándoles y obligándoles a levantar los brazos.

Entonces dispararon, hiriendo a cuatro y huyendo.

Uno de los heridos es delegado del sindicato libre.

Una comisión de mujeres entregó a la hija de Martínez Anido un mensaje formado por 4.500 mujeres de Sabadell, pidiendo el indulto de aquellos reos.

Una explosión

VALENCIA.—En Benimachet ha ocurrido una explosión en un taller de pirotécnica.

Resultaron una mujer muerta, cuatro heridos graves y otros leves.

Extranjero

Mr. Millerand

TOLON.—Llegó un acorazado, conduciendo a Millerand.

Hacia la ruptura

MOSCOU.—Se reunió el Consejo de Comisarios para tratar de la respuesta al memoradum de Génova.

Lenin es partidario de la ruptura.

Nuestra acción

en Marruecos

Territorio de Melilla

En territorio de Melilla, la posición de casa Moatar, entre Dar Quebdani y Timayach fué hostilizada por el enemigo.

La agresión fué rechazada sin otra novedad por nuestra parte que la muerte de un mulo.

En fosa próxima, a la vista de Dar Quebdani y a la altura de la posición de Met Mar se han encontrado 130 cadáveres, encontrados en toda aquella zona.

El batallón de Toledo y una sección de húsares de Pavia efectuaron ayer un paseo militar hacia los Guserichs, encontrando restos humanos de ocho o diez cadáveres.

En la posición de Zoco el Jemis, de Beni bu Iraz, se presentaron dos indígenas, entregando una carabina y un fusil.

La aviación bombardeó ayer los emplazamientos de Tarfexit, Beni Unxet y Azil de Midar, haciendo además fuego de ametralladoras sobre los ganados.

Ayer se presentaron 8 hombres, 23 niños y 20 mujeres con 300 cabezas de ganado, entregando 6 fusiles y 2 carabinas mauser, un remington y 60 cartuchos.

En el Peñón

En el Peñón de Velez de la Gomera, el enemigo solo ha hecho algunos disparos de fusil y la plaza cañoneó el fondo de la playa, donde ayer se vió circular al enemigo, haciéndolo al mismo tiempo dos ametralladoras.

Después de tres días de relativa calma hoy ha reanudado el enemigo el fuego de cañón, haciéndolo a la vez con tres ó cuatro cañones desde el emplazamiento de siem-

pre, habiendo hecho unos 20 disparos desde las 12 a las 14.

La plaza ha contestado eficazmente contra las piezas enemigas, obligándolas a suspender el fuego.

Han resultado heridos leves los soldados del Regimiento de Alcántara, Diego Ortiz Sanchez y Emilio Romeu Prast y lo mismo el legionario Sebastián Yaneras Linares. Todos han continuado prestando servicios después de curados.

Ha continuado la descarga del convoy sin novedad.

Durante dicha operación ha visitado la isla el Infante don Jenaro, que recorrió todos los sectores de la misma acompañado del comandante militar y algunos oficiales de la guarnición.

Mientras se efectuaba la visita el enemigo hizo un disparo de cañón sobre la parte baja de la isla, sin ocasionar baja alguna.

Según comunica el comandante general de la escuadra, el hidroavión «Segovia» que bombardeó el Peñón, pilotado por el capitán Franco, cayó al mar siendo recogido por el «Alfonso XIII», sin que ocurriese desgracia personal alguna.

De Alhucemas

En Alhucemas ha transcurrido la noche y el día, con escaso tiro de fusil, que ha sido contestado por las ametralladoras.

EL ARTE EN LA ESCENA

Profanación y desagravio

El actor—sin adjetivos—Juan Santacana ha profanado el muchas veces ilustre escenario de la Princesa con sus intemperancias, propias, a la verdad, de un hombre vanidosamente soberbio y pseudo-artista desconocedor de los deberes y respetos para con el público. Solo así Santacana pudo lograr que los críticos teatrales—esta vez más en funciones de reporteros de sucesos—tomaran la pluma para escribir su nombre, tristemente célebre a la hora de ahora, en las cuartillas.

Algunos achacan a un desmedido afán de reclamo, por parte de Santacana, su actitud insolente intentando hacer pasar por buena pieza teatral un engendro que ni siquiera merece los modestos honores de un teatro de pueblo de infima categoría. Si ello es como piensan quienes eso dicen, cabe asegurar que Santacana, a más de actor lamentabilísimo, es un hombre sin pizca de meollo para discernir lo que el reclamo significa y cuales son sus fines. En esta ocasión—como no podía menos de suceder—el reclamo (reclamo a la inversa, claro es) ha valido al «trágico actor» el tener que largarse más que a escape de Madrid, donde su «arte» quedó tan en ridículo.

Un desagravio—y bueno—á la profanación artística de Santacana apropiándose, no sabemos por qué medios y si quiera fuese para pocos días, del teatro de la Princesa, ha sido la nueva presentación de Concha Carazza, quien parece que había renunciado al arte escénico para retirarse á la vida tranquila del hogar.

De agradecer es el sacrificio de la señora Carazza, que vuelve á deleitarnos en la escena donde tan-

tos triunfos—todos muy justos—tiene conseguidos, y á los que puede añadir el ahora alcanzado con el nada fácil papel de «Doña Salomé» de la exquisita comedia de Linares Rivas, «La fuerza del mal», en el que Concha Carazza—tan excelente actriz como bella mujer—puso una vez más de manifiesto su naturalidad, su dominio del teatro, su talento y su elegancia.

Muy bella también y muy actriz, la señorita María G. Vidal hizo una «María de las Candelas» deliciosa. Insuperables en sus papeles respectivos los señores Santos Moreno Alejandro Durango, Pedro Candel y cuantos completaban el conjunto.

El teatro de la Princesa ha vuelto á ser el templo de Arte que fué siempre y que hubo de verse profanado unos días por el pseudo-artista Juan Santacana, de infausta recordación.

F. González Rigabert.

Madrid, Abril, 922.

ATENCIÓN

Antigua Salchichera de J. BAYO

Esta acreditada casa sacrificará diariamente cerdos del país, conservando sus carnes en una Nevera especial adquirida para el objeto de la reputada Casa NOVITAS DE BARCELONA. Dicha nevera se asemeja á las cámaras frigoríficas por lo que permite conservar las carnes á la temperatura que se desee, lo que constituye á la vez una garantía para el público el saber que los tocinos y magros serán servidos en perfectas condiciones de salubridad.

Si alguien desea vender cerdos del país, somos compradores de ellos pagando altos precios.

J. NOGUES

CIURJANO—DENTISTA
Mayor, 22. principal
ALBACETE

PASCUAL SANCHEZ PICON

Corredor de fincas matriculado

IRIS, 31

Tiene á la venta varias casas en el centro de la población desde 3.000 pesetas hasta 60.000, una huerta con 25 celemines de tierra y buena casa, 60 celemines de tierra de riego y 54 solares en sitio céntrico.

PRECIOS MODICOS

EL DIARIO DE ALBACETE

decano de la Prensa local

H. COMERCIO

Concepción, 10

Pisos principal y segundo.

PROPIETARIO

Tomás García

Inauguración:

A principios de Mayo actual. Este nuevo hospedaje encuéntrase instalado en casa de reciente construcción y en el sitio más céntrico de Albacete, muy próximo á la estación del ferrocarril y á todos los lugares de recreo. Esmerado trato, excelente cocina y comedor. Amplias y confortables habitaciones. Servicio de mozos á todos los trenes, teléfono, etc., etc.

El importe de la pensión es lo más reducido posible. Teléfono número 183.

PAPEL PARA FUMAR
ABADIE
SIN RIVAL EN EL MUNDO
Pedido en todos los estancos

PRINCESA DE ASTURIAS

Es la marca de SIDRA mejor que se fabrica.

Venta al por mayor

Giménez y Dalmau S. A.

únicos depositarios en esta provincia.

Al detall se expende en sus Sucursales:

La Pajarita, Mayor 25.
Serna López, 2.

Plaza Mayor, 6 (antigua Salchichera de don Jacinto Bayo)

Al precio de 2 pesetas botella. Pruébennla y se convencerán; no la hay mejor.

La «Casa» Editorial Maucci, de Barcelona, puede ofrecer á sus corresponsales y lectores de hispano américa un catálogo de literatura general, novelas, poesías, viajes, teatros, obras filosóficas, históricas, de conocimientos útiles, espiritismo, clásicos, diccionarios, ciencia militar, obras americanas, etcétera, etc., que consta de más de mil quinientos títulos diferentes. Esta Casa tiene Corresponsales en todas las partes del mundo.

